



Der neu gewählte Chor-Vorstand: (von links) Helmut Hivner, Schriftführerin Susanne Kratzer, Chorleiter Josef Hauber, Vorsitzender Peter Henkel, Sängervorstand Manfred Gallitzendörfer, Irene Henkel, Guido Fürst, Karl Gleich und Kassenwart Anton Gruber. Fotos: Kathrin Wiesmann

Peter Henkel führt jetzt den Liederkranz

Neuwahlen Manfred Gallitzendörfer ist neuer „Sängervorstand“. Bei der Jahreshauptversammlung zufriedener Rückblick auf das Jubiläumsjahr

VON KATHRIN WIESMANN

Königsbrunn Die 126. Jahreshauptversammlung des Gesangvereins Liederkranz fand am Sonntagmittag im Hotel Zeller statt. Eine eindrucksvolle Zahl, die bereits auf einen wichtigen Punkt der Tagesordnung hindeutet: Der Chor feierte 2011 sein 125-jähriges Bestehen und konnte deshalb auf ein ereignisreiches Jahr zurückblicken.

Bei dieser Versammlung wurden aber auch die Weichen für die Zukunft neu gestellt. Denn mehrere Mitglieder, die teilweise lange Jahre in der Vereinsführung gewirkt hatten, traten bei den turnusmäßigen Neuwahlen nicht mehr an. Sie wurden mit Präsenten und bewegenden Abschiedsworten geehrt.

Allen voran Horst Emich, der 38 Jahre das Amt des Vorsitzenden ausgefüllt hatte. Er wurde nun zum Ehrenmitglied ernannt und bekam auch vom Präsidenten des Augsburgsinger Sängerkreises Helmut Krämling eine Urkunde überreicht.

Margit Heider-Enzensberger hatte seit Januar 2008 das Amt des „Sängervorstands“ – so wird beim Liederkranz der zweite Vorsitzende

genannt – mit vielfältigen Aufgaben ausgefüllt. Sie erhielt zu ihrem Ausscheiden die Silbernadel des Gesangvereins.

Die Nachfolge war schnell geklärt: Die Mitglieder vertrauten dabei den Vorschlägen des alten Vorstands und wählten einstimmig das langjährige Mitglied Peter Henkel, CSU-Stadtrat und seit vergangenem Sommer dritter Bürgermeister der Stadt, zum neuen Vorsitzenden. Manfred Gallitzendörfer wurde zum Sängervorstand gewählt. Auch

„Solch ein großartiger Erfolg ist nur möglich, wenn alle zusammenhelfen“.

Horst Emich

Schriftführerin Scharrer legte ihr Amt nieder, ihre Nachfolgerin ist Susanne Kratzer.

Doch vor den Neuwahlen boten Horst Emich und Birgit Scharrer noch einen Rückblick auf 2011 und hoben dabei vor den zahlreichen Vereinsmitgliedern und Gästen – auch zweiter Bürgermeisterin Barbara Jaser und Kulturreferent Norbert Schwalber waren gekommen – das Festwochenende des Liederkranzes Mitte Juli mit dem Jubiläumskonzert vor mehreren Hundert begeisterter Zuhörern hervor.

Emich betonte dabei das herausragende Engagement von Sängervorstand Margit Heider-Enzensberger und Chorleiter Josef Hauber, hob aber auch den Einsatz aller Beteiligten hervor: „Solch ein großartiger Erfolg ist nur möglich, wenn alle zusammenhelfen. Genau darum geht es schließlich bei einem Verein

und das gelingt uns immer wieder aufs Neue.“

Kassenwart Anton Gruber konnte diesen durchweg positiven Rückblick mit Zahlen untermauern: „Das Jahr 2011 war zwar für den Liederkranz ein finanzieller Kraftakt, der nur durch zahlreiche Spenden bewältigt werden konnte.“ Dennoch stehe der Verein nach wie vor auf einem sehr soliden Fundament. Gruber dankte dabei vor allem der Stadt Königsbrunn und Landrat Martin Sailer für ihre großzügige Unterstützung.

Auch Chordirektor Josef Hauber äußerte seine Zufriedenheit über das Jubiläumsjahr und lobte die Leistungen der Sänger. Er versprach für die kommenden Konzerte neben volkstümlichen Liedern auch musikalische Ausflüge nach Afrika, Amerika und Japan.

Vor den Neuwahlen stand noch die Ehrung langjähriger Mitglieder

an. Guido Fürst wurde für 20 Jahre aktive Mitgliedschaft, Gabi Bauch für 40 Jahre als passives Mitglied ausgezeichnet.

Abschließend richtete der neue Vorsitzende Peter Henkel noch einige Worte an die Versammlung. „Damit ist meine Hoffnung auf einen geruhsamen Ruhestand wohl endgültig dahin“, scherzte er und rief nochmals das Ziel des Vereins in Erinnerung: „Auch künftig wollen wir das kulturelle Leben in Königsbrunn bereichern. Mein persönlicher Wunsch ist es, dass wir uns das harmonische und freundschaftliche Miteinander bewahren können.“

Des Weiteren sei es ihm ein Anliegen, sich verstärkt um Sängernachwuchs für den Verein zu bemühen. Seine Abschiedsworte an Horst Emich formulierte Henkel schließlich so, wie dieser es meist zu tun pflegte: mit einem kurzen, humorvollen Gedicht.



Der alte Vorstand des Liederkranz: (von links) Birgit Scharrer, Christian Scharrer und Helmut Hivner, Horst Emich, Josef Hauber, Margit Heider-Enzensberger, Guido Fürst und Karl Gleich, Kassenwart Anton Gruber sowie Udo Schindler.

Der neue Vorstand

Vorsitzender Peter Henkel.

2. Vorsitzender/Sängervorstand Manfred Gallitzendörfer.

Schriftführerin Susanne Kratzer.

Kassenwart Anton Gruber.

Beisitzer Irene Henkel, Guido Fürst,

Karl Gleich und Helmut Hivner.

Chorleiter Josef Hauber. (wies)